

三里塚・ジェット闘争貫徹、「国鉄35万人体制」粉碎

ここまで迫ってきた「戦争の足音」！^{4月号} 検閲強化で、侵略と戦争を賛美する教科書へと全面改悪

日刊
動労千葉

82.7.1
No.1083

国鉄千葉動力車労働組合
千葉市要町二一八(動力車会館)
(鉄電)二九三五六・(公衆)0671-227107

軍事大国化・改憲＝戦争体制づくりを許すな！

七・四三里塚闘争に絶えず、反撃の突破口ひらく

恐ろしい時代に入っている。この新聞の記事を見て欲しい。子供たちが使用する教科書が来年四月から、こんな風に変られるといつたのだ。支配者たちは「御國のため、天皇のために進んで銃をとつて侵略戦争に出ていく」若者をつくろうとしていることは明らかだ。

経済的・政治的に何もかもゆきづまってしまつた支配者共は、世界の至る所で、問答無用の武力

弾圧・侵略戦争にうつたえ、何万人・何十万人といた人民を現に、今も虐殺している。マルビナスの小島を植民地保有せんがために大軍をさしむけ侵略戦争にうつたえる英帝国主義、中東軍事支配のためには強盗のようレバノン侵略戦争・パレスチナ人民への大量無差別虐殺を行して恥じないイスラエルと米帝国主義。——今や、一切を「軍事＝戦争」でしか展開することが

できなくなつてしまつて、軍事力の要＝巨大軍事空港の時代。

この中で、世界中で一番焦りにかりたてられているのが日本の支配者である。何をさておいても「実際に戦争のできる体制・人づくり」を急がなければと、なりふりかまわざ突進しているのだ。九〇日間という大巾会期延長してまで「参院全国区制廃止」→小選挙区制→八年ダブル選挙自民圧勝→一気に憲法改憲へのレールを敷こうとい

「侵略」表現薄める

古代の天皇にも敬語

国民意識統合ねらう

「検定の密室化」も着々

自衛隊や憲法、公害

会社側 自主規制の傾向

兵「扣留・排除」

「取奪・譲渡」と、それぞれ表現の変遷を

求めるなど一段と細かな検討が目立つ。また、「天皇」では、古い時代の「死」が「没」の表現へ、また「天皇の神格化」が削除されるなどの条件があつた。一国民感情を考慮して、敬意の念を育てる」という理由だ、といふ。

舞台」とした作品が削除された。

このほか「兵器開発」がもたらした技術の効用を説く記述が登場した一方で、「憲法九条の趣旨に反する防衛秘密」を削除。また「戦後の改革を行はず」として憲法を改正する動きに触れるなどこれまでより一步踏み込んだところがある改修意見もある。

全組合員・家族の強固な団結で組織破壊攻撃を粉碎せよ！

(朝日、6月26日)

教科書さらに「戦前」復活へ

讀賣新聞

THE YOMIURI SHIMBUN
昭和57年(1982年)
第38058号 (土曜) ©読売新聞社 1982年

高校教科書 厳しい検定



北方領土に必ず触れる
自衛隊成立の根拠明記
明治憲法の長所も記せ
中國侵略でなく進出

歴史者の編集者の話をして
合するなど、とに指示の多かつ
た日本史、世界史、政治・経済

で、各教科書にほぼ共通に

チェックされた内容の特徴は①
戦前の日本の「侵略」行為の記
述を極力薄める②帝國憲法(明
治憲法)の「民主性」を書く③
天皇による宗廟時代以前にさかの
ばって歴史表現を使つて④自衛隊
の成立は、自衛隊法についてい
る⑤北方領土の領有権主張⑥國
民の義務の強調の大企業・資本
主義の擁護——など。昨年の
「現代社会」に適用した検定方
式を用い、その定着、徹底化を
図つたとみられる。

このあたりで、とくに「侵略」
にからんでは「進攻」といふ換
えるほか、「節政→圧政」「彈
压→鎮圧」「出兵→派遣・駐